

Referentes en el ajedrez femenino



Rusia

Vera Menchik

Fue la primera campeona mundial femenina. Se enfrentó a los mejores jugadores masculinos de la época y muchos se burlaban, llegando a inventar el irónico “Club Vera Menchik” para quienes perdieran contra ella.

Terminó venciendo a varios maestros fuertes, convirtiéndose en un símbolo de igualdad y respeto en el tablero.

Nona Gaprindashvili

Fue una referencia en el ajedrez soviético y llegó a ser campeona mundial femenina durante 16 años.

Es conocida por su estilo combativo y táctico, buscando siempre la iniciativa.

Se convirtió en la primera mujer en obtener el título de Gran Maestro (GM) absoluto. Este hecho, demostró que las mujeres también podían competir al máximo nivel.



Georgia



Georgia

Maia Chiburdanidze

Se convirtió en campeona mundial femenina con 17 años, la más joven de la historia hasta ese momento.

Consiguió también ser Gran Maestro Absoluto y ganó numerosas Olimpiadas.

Su juego es muy posicional y técnico, demostrando dominio en los finales, la defensa y en las transiciones planificadas.

Se la ha llegado a comparar con Karpov por su estilo.

Referentes en el ajedrez femenino



Suecia / España

Pia Cramling

Ha sido una de las primeras mujeres en competir de manera constante en la élite mixta.

Ha participado más de 40 años en las Olimpiadas y recibió el título de Gran Maestra.

A día de hoy sigue siendo activa y fuerte, es una de las figuras más longeva del ajedrez mundial.

Susan Polgár

Fue la jugadora femenina mejor clasificada a los 15 años. Llegó a ser campeona mundial y obtuvo el título de Gran Maestra.

Ha influido a muchas niñas y niños. Fundó SPICE (Susan Polgár Institute for Chess Excellence) en EEUU. Y organizó tanto torneos infantiles como juveniles a gran escala.

También ha escrito libros y es promotora del ajedrez inclusivo, convirtiéndose en un modelo de impacto estructural y educativo.



Hungría



Hungría

Judit Polgár

Es considerada la mejor jugadora de todos los tiempos, convirtiéndose en Gran Maestra a los 15 años.

Ha rechazado muchos torneos femeninos, eligiendo participar en la categoría absoluta para demostrar que una mujer también puede llegar hasta lo más alto.

Ha sido comparada con jugadores como Tal o Fischer. Tras retirarse a nivel competitivo, fundó el programa Judit Polgar Chess Palace.

Referentes en el ajedrez femenino



Elisabeta Polihroniade

Es considerada la mejor jugadora de la historia de Rumanía. Consiguió el título de Maestra Internacional y Gran Maestra femenina.

Se dedicó a promover el ajedrez. Escribió varios libros, fue editora de la revista *Gambit* y presentó un programa de ajedrez bastante conocido en Rumanía.

Fue árbitro internacional y fundó la Escuela Internacional de Ajedrez junto a Karpov.

Alexandra Kosteniuk

Llegó a ser campeona mundial y tiene el título de GM Absoluto, ganando múltiples torneos mundiales y europeos.

En la actualidad, es una figura muy presente en los medios. Crea contenido digital en un canal de *Youtube* y ha escrito varios libros.

Promociona el ajedrez hasta en las escuelas y participa en muchas iniciativas culturales.



Rusia / Suiza



Antoaneta Stefanova

Ha sido campeona mundial femenina y Gran Maestro Absoluto. Destaca desde pequeña en el juego rápido y blitz, gracias a su capacidad de improvisación.

Es una figura importante en temas relacionados con la educación y el deporte en Bulgaria, participando en numerosas conferencias, entrevistas...

A día de hoy, sigue siendo activa en torneos internacionales como circuitos femeninos y opens en Europa.

Referentes en el ajedrez femenino



China

Hou Yifan

Es la ajedrecista más dominante de este siglo.

Su estilo de juego es técnico, preciso y sólido. Es considerada la sucesora de Judit Polgár por su fuerza a la hora de jugar.

Ha sido campeona mundial femenina en 4 ocasiones y ha ganado a grandes maestros de la élite. Suele dar conferencias sobre la educación y la inteligencia en el ajedrez.

Ju Wenjun Actual campeona

Es la actual campeona femenina desde 2018, tiene un estilo muy técnico y equilibrado.

Es una jugadora muy presente en los circuitos femeninos y es una pieza importante en el equipo chino de las Olimpiadas.



China

Desde el siglo XIX, en muchos lugares y contextos se prohibió a las mujeres jugar al ajedrez o participar en torneos, ya que se consideraba una actividad reservada a los hombres.

Hoy en día, aunque la mayoría de jugadores siguen siendo hombres, existen muchísimas ajedrecistas que han demostrado una gran capacidad intelectual y una enorme fuerza ante el tablero.

Debemos tomar esto como ejemplo y ser conscientes de que las mujeres también tenemos un lugar en este ámbito, pese a las barreras que existieron en el pasado. Todas estas mujeres han luchado para abrir un camino y crear un espacio para todas nosotras.

“No debemos olvidar que nosotras (las mujeres) en el ajedrez no tenemos pasado; solo presente y futuro”. Vera Menchik.